

“EL TELÉGRAFO”

Periódico político, comercial y literario.

SALE TODOS LOS DIAS MENOS LOS FERIADOS.

OFICINA— CALLE DE COLÓN N.º 84.

CASILLA DE CORREOS N.º 82.

TARIFA.
PAGO ADELANTADO

Por un año.....	Bs. 10.
Por un semestre.....	“ 6.
Por un trimestre.....	“ 3.
Por un mes.....	“ 1.
Números sueltos á Cs.....	“ 10
Id. atrasados á.....	“ 20

El Editor

LA IMPRENTA

DE

“LA REVOLUCION”

Que tiene las mejores prensas litográficas y que dispone de tipos los más variados y elegantes, se encarga de toda clase de obras y muy especialmente de la edición de folletos y libros.

TIENE EN VENTA:

PAPEL DE IMPRENTA,

CARTULINAS DE DIVERSOS COLORES,

Tarjetas de visita

ESCOBILLAS PARA SACAR PRUEBAS,

Maquinas para cortar lujos,

Y otros materiales destinados al servicio de las oficinas tipograficas.

Se encarga de ejecutar pedidos de útiles de escritorio y de imprenta.

DIRECCIONES.

Oficina Calle de Colón N.º 84

Casilla de Correo N.º 82.

PREVENCIÓN

A los Consumidores de la Cerveza Nacional.

Habiendo descubierto que con las etiquetas de nuestra Fábrica se expende en algunos Depósitos Cerveza Boliviana, lo que importa una falsificación, prevenimos á nuestros consumidores, que para verificar la legitimidad de la “CERVEZA NACIONAL” tengan cuidado de ver la marca de fábrica que va quemada en el corcho, y que consiste en un ARBOLITO con la inscripción “Cervecería Nacional”—La Paz.

La Paz, Junio de 1896.

LA CERVECERIA NACIONAL.

AVISOS.

EXTRACTO

DEL REGLAMENTO DE INFANTERIA DE LINEA

Este importante opúsculo publicado con sujeción á los Artículos de la Táctica Militar vigente y con la autorización respectiva del Supremo Gobierno se encuentra de venta en las librerías de los Señores Forgués y Farfán al precio infimo de un boliviano.

PELUQUERIA ELEGANTE DE JOSÉ P. SEGALINI

PLAZA 16 DE JULIO

Este acreditado establecimiento después de haberse trasladado á la casa del señor Bautista al lado del Salón Continental, se halla ya decentemente establecido y ofrece sus servicios á la juventud elegante.

Además ejecuta toda clase de trabajos convenientes al arte de Peluquería.

P.

LIBRERIA

DE

JOSE M FARFAN.

Nuevamente recibidos:

Limone. Método de francés con clave 2 tomos, tela

Cemboraím y España. Método de inglés con clave 2 t.

Palenzuela y Carreño. Método de inglés con clave 2 t.

Compendio de Historia de Bolivia para las escuelas municipales por Luis F. Gemio.

Compendio de Geografía de Bolivia aprobado por el consejo universitario para la escuela de instrucción primaria por José Palma V.

¿Porque? Física puesta al alcance de todos por Levy y Alvarez.

Tesoro de las niñas por J. B. Suarez.

Oraciones por Lavallo, devocionario en letra gorda.

Preparación para la buena muerte por S. Alfonso de Ligario.

MUSICA IMPRESA.

Verdi. para piano y cantos, las óperas siguientes:

Trovador—Traviata—Baille de máscaras—Rigolletto.

Bellini.—Norma.

DEVOCIONARIOS FRANCISCANOS Devocionario manual del terciario franciscano por el P. F. Esteban Perez, un tomo.

El mismo. Hermanas de caridad un tomo.

El mismo. Los asesinatos masónicos un tomo.

Leo Taxil. La francmasonería un tomo.

El mismo. España masónica un tomo.

El mismo. Confesiones de un ex libre pensador un tomo.

El mismo. Las mujeres en

la francmasonería un tomo. Solánz. Prontuario litúrgico.

El mismo. Manual litúrgico.

Vaigt, Teología moral tres tomos.

Sanches. Prontuario de Teología.

Leo Taxil. Admiradores de Corazón devoto. Devocionario.

Imitación de Cristo por Kempis, letra gorda.

Lecciones de moral por J. Urcullu.

Carreño. Manual completo de urbanidad y buenas maneras.

Oráculo novísimo de Napoleón.

Nuevo mosaico literario epistolar para lectura de manuscritos.

Manual epistolar ó arte de escribir todo género de cartas un tomo.

Secretario de los amantes. Guia del alma (verdadera)

Devocionario un tomo broche.

La luz del católico. Devocionario con letra gorda un tomo broche.

Semana santa latín

¡ULTIMA NOVEDAD GRAN SURTIDO DE SOMBRES INGLESES

Acaba de recibir la Sombrereria Paceña para caballeros y niños, y los vende

¡BARATÍSIMOS!

15 Calle Chirinos 17.

La Paz, Marzo 5 de 1895.

PIANOS

Se vende dos pianos alemanes nuevos y de buenas voces á precios sumamente baratos, el unomarca Vogel y otro Rachal.

También se pueden alquilar.

Los interesados dirijirse á la calle del Teatro N.º 132.

ALCOHOL DE CAÑAMINA

Vende su productor José Tbarguén en su casa propia Calle de Yanacocha N.º 121, con la rebaja de 1. boliviano en cajón, del precio en que expende el Estanco.

ES TIEMPO OPORTUNO

Para suscribirse á los periódicos siguientes para 1896.

“Moda elegante ilustrada” de Madrid.

“La Estación” quincenaria de Modas—Berlín.

“La Ilustración Española-americana”—Madrid.

“La América científica”—Nueva York.

“La Revista hispano-americana.”—San Francisco d Californiai.

“El Perú ilustrado”—quincenal—Lima.

“Le Journal des Debats”—quincenal—París.

“La Semaine francaise” se-



ma. Agencia en La Paz para toda la República.

Librería de José M. Farfán. —Calle de Ayacucho. Rodolfo G. Valdivia.

PAPEL PARA IMPRENTA

De buena calidad acaba de recibir este establecimiento y lo ofrece en venta á precio mas bajo que el de plaza.

RICARDO RUIZ.

LA PAZ

Calles de Yanacocha Nos. 19, 21 y 23 y Mercado Nos. 31, 33, 35, 37 y 39 (Casa del señor Carlos Frias.)

Compra al mejor precio de plaza. TODA CLASE DE CHAFALONIA CAFE COCA

ORO

Lanas de oveja, de alpaca, y de vicuña. Toda clase de pieles etc., en especial, y Colechas de vicuña, alpaca, Chales de vicuña y Obras antiguas, en Plata y Oro.

Advierte á los productores de Café que para la nueva cosecha pagará Bs. 4 mas en quintal, par el seco y bien lavado.

Tienen constantemente en sus almacenes, precios in competencia:

ABARROTOS. Arroz del Norte. id. de la India.

Harina de varias marcas. Azúcares, granulada, en polvo, moscabada y de pilón.

Añil flor No. 9. Abilina varias marcas, Jabón Oneto, Fideos.

Y varios otros artículos. MERCADERIAS

Tocuyo Americano, lejítimo, Marcas A. C. D. y P.

Id. Inglés id. id. A. C. D. y P. Grano de oro, flor americano y otros.

Imperiales, varias marcas. Cien hilos id. id.

Bayeta de dos frisas, varias marcas. Portuguesa id. id.

Paño negro varias clases. Gran surtido de Casimires, desde Bs. 1.20 á Bs. 5 la vara.

Casinetes, doble ancho de 70 Cs. á Bs. 1.20 la vara. Id. id. de 35 Cs. á 50 la vara.

Gran surtido de sombreros para Señoras, hombres y niños desde Bs. 1 á Bs. 5 cqu.

Merinos de toda clase y colores. Franelas de lana y algodón, gran surtido.

Mantas, desde 1 á Bs. 12 cqu. Filosedas de 60 Cs. á Bs. 1.50 vara

Rasos, Puntas de lana. Pañuelos, desde 90 Cs. á Bs. 2 docena

Quimones para camisa y forros, de 15 Cs. á 30 Cs. vara.

Hilo coats Brooks, surtido. Cintas de todas clases

Lana para bordar Panillas.

Paraguas de Bs. 1.80 á Bs. 4 cqu. Percales, lencas y rayadas.

Y muchas otras mercaderías que sería largo enumerar.

La Paz, mayo 1.º de 1896.

Ricardo Ruiz.

El uso de la brea, producto empiromático indigesto y poco agradable, ha perdido mucho terreno desde que el distinguido farmacéutico de Burdeos, M. Lagassa, ha descubierto el modo de extraer la sávia de pino tal cual existe en el árbol y concentrarla en su Jarabe y Pasta de Sávia de pino marítimo, que ha merecido la aprobación de las ilustraciones médicas europeas para combatir la bronquitis, las inflamaciones del pecho, los catarros y otras dolencias del mismo género.

En todas las Farmacias.

En nuestra época en que los excesos de trabajo intelectual, las pasiones vivas, las emociones excitan el sistema nervioso, muchas personas se quejan de vábidos, zumbidos en las orejas, hinchazón del pecho y del estómago, compresión del cerebro, fenómenos dolorosos que felizmente ceden al uso regular del Elixir antinervioso polibromurado de Baudry, recetado á la dosis de una ó dos cucharadas soperas diarias, por mañana y tarde.

En todas las Farmacias.

El exquisito perfume! exclamaban las hermosas americanas, presentando sus pañuelos á una magnífica fuente que representaba una japonesa. Esta fuente, una de las grandes atracciones de la Exposición de Chicago, venia el delicioso y aristocrático Extracto de Kananga del Japon.

En todas las Perfumerías.

El exquisito perfume! exclamaban las hermosas americanas, presentando sus pañuelos á una magnífica fuente que representaba una japonesa. Esta fuente, una de las grandes atracciones de la Exposición de Chicago, venia el delicioso y aristocrático Extracto de Kananga del Japon.

En todas las Perfumerías.

El exquisito perfume! exclamaban las hermosas americanas, presentando sus pañuelos á una magnífica fuente que representaba una japonesa. Esta fuente, una de las grandes atracciones de la Exposición de Chicago, venia el delicioso y aristocrático Extracto de Kananga del Japon.

En todas las Perfumerías.

El exquisito perfume! exclamaban las hermosas americanas, presentando sus pañuelos á una magnífica fuente que representaba una japonesa. Esta fuente, una de las grandes atracciones de la Exposición de Chicago, venia el delicioso y aristocrático Extracto de Kananga del Japon.

En todas las Perfumerías.

El Telégrafo

LA PAZ, JUNIO 25 DE 1896.

Opiniones de la prensa extranjera.

"El Norte", acreditado periódico de Antofagasta, redactado por notables escritores chilenos, se ocupa en un editorial meditado de las últimas elecciones que han tenido lugar en nuestra patria, y emite juicios imparciales que los transcribiremos para mostrar a los intransigentes que sueñan solo con *sangre, mazorca y guillotina*, el verdadero significado de las luchas de derecho, en las que el partido que proclama la fusión, ha demostrado su poder incontrastable.

Dice "El Norte":
 "Por todo extremo interesante ha sido la lucha electoral de la vecina república, merced a la neutralidad del Gobierno. Pando y Alonso se han batido denodadamente en el campo electoral. En algunas ciudades principales ha triunfado el primero; en otras y las poblaciones pequeñas el segundo. El triunfo habría coronado los esfuerzos de Alonso desde el primer momento, si no hubiese resentido al señor Arce, que, si bien personalmente no ha abandonado las filas del nacionalismo, no ha podido contener a sus parciales, que apoyaron a Pando con ardor. Cualesquiera que sean los motivos de desavenencia entre arcistas y alonsistas, a los primeros debe de pesarle el no haber trabajado por el candidato de sus propias filas, señor Alonso; porque el desquiciamiento del partido nacional puede ser su ruina y dar el triunfo a los liberales, que no soltarían en muchos años las riendas del Gobierno; que siempre estos cismas hieren a los mismos que los provocan, dando la victoria al adversario.

En el caso actual, la candidatura de Alonso estuvo a punto de fracasar por la causa dicha, y si no hubieran ido en su apoyo los electores de Santa Cruz, el extremo oriente del país, donde el candidato alonsista a la primera Vicepresidencia, don Rafael Peña, oriundo de aquella apartada región, tiene simpatías incontrastables."

El señor Alonso no solamente ha triunfado en las poblaciones de segundo orden, sino también en la capital de la República, Sucre, y en las capitales de Departamento, Santa Cruz, Tarija y Trinidad.

Los Poderes Públicos en Bolivia, se encuentran ocupados por un selecto personal, seguramente por los hombres mas importantes de nuestra patria, pertenecientes en su mayor parte al partido fusionista nacional; es por ello que como observa el escritor chileno, el Congreso es de las mismas ideas políticas que el señor Alonso.

Al respecto dice "El Norte":
 "Y mas vale que haya te

nido éxito feliz el señor Alonso, porque, contando con la mayoría del Congreso, su adversario, el coronel Pando, se habría visto envuelto en un conflicto permanente con las cámaras, no quedándole, en consecuencia, mas desenlace para sostenerse en el poder que la dictadura, ó aceptar transacciones que anularían su programa de Gobierno.

Parece que todos los países hispano-sudamericanos giran al rededor de estos conflictos entre dos poderes: por un lado el parlamento, y por el otro el ejecutivo, y en el medio el desgobierno y la desorganización.

Chile dió el ejemplo con el movimiento revolucionario del 91, que tuvo por desenlace el apocado ó inepto gobierno actual; y ojalá esta lección tremenda no la olviden los países vecinos, y sus partidos, dando tregua á rencores criminales ante la patria; se unan en pró de la tranquilidad pública ó se batan dentro de ella.

Yo no se si los hombres de estado bolivianos, que tanta parte tomaron en la revolución chilena, han discurrido sobre sus desgraciadas consecuencias, que son tan grandes, que han originado la actual espinosa cuestión chileno-argentina, cuestión no concluida, sino meramente aplazada, hasta que un chispazo encienda los odios en dos pueblos que no podrán contener sus gobiernos hipócritas, que suscriben protocolos que serán rasgados el día que la Argentina tenga superioridad militar sobre Chile. Se han hecho revivir con tal fuerza antiguas rivalidades que serán impotentes las cancillerías para extinguirlas, mucho mas si allende los Andes hay un partido y una prensa que predicen la guerra y que son como el eco de la propaganda del Perú, que aún no está harta de derrotas y mutilaciones."

Es conocida por todos los que se han acercado al señor Alonso, Jefe del Partido Nacional Fusionista, y actualmente llevado por este partido sin mancha á la Presidencia de la República, la ilustración superior que le asiste y el gran tino político que le caracteriza, el escritor chileno emite los juicios siguientes, que los encontramos muy acertados:

"Uno de los hombres públicos que en Bolivia conoce mejor nuestra sangrienta historia contemporánea es don Severo Fernandez Alonso, cuya superior inteligencia y criterio ilustrado lo habilitan para juzgar con acierto de ella. Conociendo el señor Alonso, nuestro país, su fuerza, su cohesión, su patriotismo disciplinado, su crédito y la pujanza de sus hijos, no es de extrañar que tomara la iniciativa como miembro del ministerio boliviano en la discusión y aceptación del tratado Barros Gutiérrez, y que más tarde lo defendiese con calor como presidente del Congreso. De ese mismo convencimiento nació el fracaso de la misión Rocha, cuyos dardos se rompieron en la opinión desfavorable que le mereció al gobierno boliviano.

Dado el modo de pensar y de obrar, con respecto á nuestro país, del señor Alonso, pecaríamos de inconsecuentes si no lo apoyáramos con nuestras simpatías y con nuestros votos por que su administración no tenga tropiezos en la política interna ni en la internacional; y para ser absolutamente francos, desearíamos que en cuanto atañe á relaciones externas, de una vez saliese de los rodeos y coquetuerías peligrosas para proceder en el sentido de la verdadera conveniencia patria, íntimamente ligada al rumbo que dé á los suyos Chile. Estamos parodiando á Europa y pugnando á los soldados como el niño aquel que cabalgaba en el sabel de su papá y esto debe concluir sea con la paz y el desarme, ó á cañonazos no muy

término medio que no sea la ruina económica de los contrincantes.
 Sin pretender juzgar nuevamente al adversario del señor Alonso, debemos darnos los parabienes por que subirá al poder en Bolivia un hombre que conoce á sus vecinos y que está con el oído atento á los trajines diplomáticos chileno-argentinos, idas y venidas que irán á terminar en la guerra si son efectivos los términos en que, al decir de los diarios, está suscrito el último protocolo entre la Casa Rosada y la Moneda, por que ni nuestro Congreso ni nuestro pueblo soporarian tamaña afrenta."

Como lo manifestamos en otra ocasión, es el Oriente el que ha mostrado su mas ardiente simpatía por la fusión que abre una nueva era en nuestra patria, era que tiene como todo nuevo día, su aurora en el Oriente.

El redactor de "El Norte", que es seguramente persona bien informada, reconoce el importante papel que en las últimas elecciones ha representado Santa Cruz, y dice:

"Y vuelvo á las elecciones de Bolivia, en las que el oriente, no comunicado por telégrafo con el centro del país, ha hecho triunfar la candidatura Alonso. Ya habían cantado victoria los liberales; pero los conservadores de la política boliviana, confiaban en q' Santa Cruz daría el triunfo á Alonso, como se ha verificado.

Seguirá, en consecuencia, rigiendo en Bolivia el mismo orden de cosas que hasta el presente, pero con rumbos mas claros, pues el señor Alonso no carece de energía y actividad, y conoce á fondo las bien entendidas conveniencias del país, que sabrá llevar á buen término con su raro talento, su mucho tino y sagacidad.

Dadas las prendas que adornan al señor Alonso y sus opiniones, que son bien conocidas, en punto á política internacional, es de esperar que por el norte no surjan peligros que combatir, y que nuestras cordiales relaciones con el gobierno de Bolivia no se detendrán en el estrecho campo de las cortesías diplomáticas." Son muy justicieras las opiniones que transcribimos y revisiten el caracter de imparcialidad que anima al que no lucha en medio de la ardiente atmósfera del partidismo.

CORRESPONDENCIAS

COSAS DEL NOROESTE.

Riberalta, noviembre de 1895.

Señor Director de "El Telégrafo".
La Paz.

[Continuación.]

Muy suelto de cuerpo dice al empujar su folleto, que el Intendente ha atacado su "honorabilidad" que enojosidad en todo caso sería su derecho el atacado, su honor nadie lo ha tocado.

"Si la prensa no hubiera sido el terreno de falsas imputaciones, continúa, no habría apelado á ella"; es claro, se le ha ocurrido á Oyola ó mas bien dicho á don Fabian, que un Informe oficial es ataque por la prensa.

"La acción de la prensa no se circunscribe á una localidad," dice, y en esto tiene razón, no vemos la hora de ver llegar un correo portador de mil protestas contra quien se ha atrevido á manosear el nombre inmaculado del patron de "Concepción," un hombre tan conocido en la alta sociedad, una notabilidad Sudamericana, el único comparable por sus accidentes con el héroe de Cervantes.

"La necesidad de recurrir á la prensa, se le hace mas que nunca imperiosa por tener como acusador á un funcionario del ramo administrativo; es decir al que en lugar de adularlo, dice la verdad sin tener las impugnaciones.

Por otra parte, prosigue, "los resp-

tos que debemos al país, á la familia y á nuestros propios antecedentes, (sic) en esta última parte se le fueron á nuestro don Fabian, á nuestros propios antecedentes! á esos que á la voz de *adelante hijos*; no habia puerta que se resistiera en Santa Ana; habria que preguntar á don Ruperto Guardia, como la salvó de sus manos á la respetable señora Coraelia v. de Suarez y cosa rara, prefiere la polémica á "las dulces y tranquilas fruiciones de su conciencia limpia" ¡que doctor hacer semejante cosa á su defendido, estamos seguros que este le ha entendido *fruiciones*, si razón tenemos en decir que es magnifico para cantar á las musas; nos figuramos á don Fabian trasportado con su conciencia ilega de fruiciones á los tiempos de la mitología en los cuales hubiera ocupado un puesto distinguido, porque solo allí habian conciencias que, no tavieran otra cosa que fruiciones.

Así termina sus prolegómenos y continúa con el primer párrafo.

"Una de las expectativas mas halagadoras para mí, dice, fué la de abrir una fácil corriente de comercio, por medio de una vía que partiendo de San Simón, pudiese en contacto con los pueblos de Mojos á los cantones de Santa Ana y Riberalta;—¡que célebre!, como si Santa Ana tuviera necesidad del camino de don Fabian para estar en contacto con Mojos; pues señor director San Simón es una estancia abandonada que está cuando menos á 35 leguas mas acá de Santa Ana, además este pueblo es la capital de la provincia del Yacuma y está en relación con todos los cantones.

"Comprendía muy bien, agrega, los alcances de esta inspiración." ¡otra vez nuestro don Fabian! con que era *inspiración* la de realizar una obra trascendental? esto para cualquiera que no sea don Fabian, será siempre una aspiración; solo los poetas como su abogado señor Roca Franco se *inspiran*, nosotros los hombres de trabajo *aspiramos*.

"Poner el principal sustento del hombre, prosigue, echar las gérmenes de la industria pecuaria"—¡que técnico está Fabian!—"facilitar el acceso de brazos, el ejercicio de la administración pública"—¡que sarcasmo! el que, dice que la Delegación nacional, fué una plaga, que todas las autoridades son un enjambre de picaros y que valia mas estar sin ellas, que los movimos antes de que hubieran autoridades eran esclavos sumisos, que ahora se necesitan contratas y llevar cuentas corrientes.

"Dueño de la mencionada barraca, sigue, trató de despertar el entusiasmo de los circunvecinos, ¡vaya! con los circunvecinos de don Fabian, con el entusiasmo dormido.

"No sé cual la razón, prosigue, para que mi antecesor el señor Justiniano, hubiera frustrado toda tentativa de tránsito por sus posesiones" ni nosotros tampoco, lo que si, sabemos es que el señor Justiniano no tenía lado Este, ni pudo ser atrincheramiento entre Mojos y el Beni.

"Tal vez presentia algunas injusticias" ¡que hermoso! lo raro es que don Fabian al comprarle Concepción no le hubiera comprado también el *presentimiento*, para *presentir* á su vez.

"Sea de ello lo que fuere"—bien hecho—"consecuente con mi propósito"—¿cuál?—"autorizó á los propietarios de estancias para que internasen ganado por esta parte"—¡que bello Fabian, he cho el Czar de Mojos, autorizando la internación de ganado á sus Estados!

"Al poco tiempo en diciembre 8 del 72 propuse al Gobierno el ensanchar la vía, construyendo casas, corrales, agudadas y puentes;" en otro lugar nos habla de alojamientos y agudadas que debia distribuir á convenientes distancias, le rogamos don Fabian una aguadita, queremos ser partícipes de la distribución.

"En cambio pedia autorización de cobrar el impuesto de dos bolivianos por cabeza de ganado" es claro, los Estados de don Fabian debian tener su Albufera y aparte de este derecho tan insignificante, queria aun veinticinco leguas cuadradas de terreno, ¡tan parco este Fabian en pedir como en pretender! al hacer estas propuestas, advierte al señor Ministro que juntamente con la barraca Concepción, ha obtenido el derecho de *primer explorador*; que dijese derecho de ocupación bien, pero Fabian desea llamar la atención y ya se cree explorador al tomar posesion de una barraca con casas, ovejas y molinada?, qué diria la Sociedad Geográfica de Londres ante este nuevo Stauby?

"No obstante el beneplácito con que fué recibida la propuesta, hasta hoy queda ella archivada," ¡que lastimal no es verdad que merece una *huasca* el Ministro que olvida las propuestas de don Fabian Roca Franco?

[Continuara.]

Vallegrande Junio, 7 de 1896.

Señores Redactores de "El Telégrafo."

La Paz.

Señores Redactores:

Risa, hilaridad general, ha causado en esta la lectura de la carta publicada en el N.º 827 de

"El Correo" de Cochabamba correspondiente al del presente mes.

En una de las cartas de su autor, la idea de despojarle le hace vomitar la palabra *huasca* y lo que sigue.

Inventa á su antojo cosas que no han sucedido, falsas las noticias, mientras que en el presente. Siempre la *capa liberal* realizándose en todas partes el lema *Volteriano*: "Calumniad, calumniad, que algo queda."

La relación que se hace en esa correspondencia epistolar de lo acaecido en esta, en las elecciones, antes y después, es una solemne mentira, pues aquí está todo el vecindario testigo ocular para desmentirlo.

Hablar de fraude, de imposición y de cohecho en un pueblo que siempre ha dado testimonio de su independencia, solo puede concebirlo un cerebro extraviado y febrezitante.

Aquí no ha habido la mas pequeña intervención oficial en las elecciones, pues ni autoridades hemos tenido en esos días; el Sub-prefecto como el mismo autor de la carta lo confiesa, estaba ausente y el Corredor Eulogio Sandoval se hallaba postrado en el lecho del dolor con una grave enfermedad de que hasta ahora convalece.

El señor Fiscal de Partido se limitó á reunir á los miembros de las Mesas, en cumplimiento de las atribuciones que le confiere la ley electoral, para instalarlas y hacerlas funcionar: esto no puede llamarse intervención oficial en ninguna parte.

Tres mesas funcionaron en la plaza y otra en una boca calle, á dos cuadras de aquella, lugares esencialmente públicos y que se hallaban á la expectation general.

To los los ciudadanos sufragaron con la mayor libertad por los candidatos de sus simpatías.

A nadie se ha aprisionado en las elecciones por causas de partidos. Solo el Presidente de la 2ª mesa, en uso de sus lejitimas atribuciones mandó arrestar á un individuo que pretendió sufragar con distinta cédula y quien no solo se contentó con adueñarse de la inscripción agena, sino que rasgó y suplantó su nombre: el falsario era un liberal.

Desafiamos á que se indique un solo nombre de los individuos á quienes el señor Fiscal de Partido doctor Limpias mandó á la cárcel, preso, por coaccion electoral, como tan villanamente lo afirma el símico autor de la misiva;—de lo contrario nos dan derecho para decir que tanto el articulista, como el periódico que cobijó la especie, son *unos infames calumniadores*.

Los ocho celadores que vinieron de la Columna de Santa Cruz, para contener el orden y dar garantías á los ciudadanos de las continuas agresiones de la Cuadrilla liberal, no han hecho ninguna presión, pues eran soldados de la ley no educados en la escuela servil del Bolívar. En cada mesa habian solo dos guardias, colocados á mucha distancia de las mesas de votación, destinados á dar libre acceso á los electores y cuidar el sijo del voto; no han votado ninguna papeleta ni á nadie han hecho escribir un solo nombre; la afirmación de que á sablazos hacian sufragar á los liberales por el doctor Alonso se halla desmentida con las mismas cifras que apunta el sesudo escritor de la epistola: si eso haya sido así, Pando no hubiera tenido ni un voto.

Los cuatro individuos visosos que se titulan liberales (¿?) sin ningún ascendiente ante el pue-





blo, á quienes esquilman y explotan, cuidados en completo desprecio y á quienes exhibirémos en cueros vivos, para que los conozcan en esa si á ese terreno no arrastran, para no quedar descubiertos en su impopularidad, esos sí, que acudieron á la violencia y al fraude, abusando de la timidez y credulidad de algunos indefensos labriegos.

En realidad de su consigna se unieron con unos cuantos advenedizos de la hez del valle de Cochabamba que ya no tuvieron cabida ni en su propio suelo y se apostaron en las afueras de los caminos: allí, arrebatában sus cédulas á los ciudadanos de la campaña, obligándolos bajo juramento á que sufraguen por los nombres manuscritos de las papeletas que les alcanzaban; otros ciudadanos mas tímidos retrocedían espantados al ver el aspecto feroz de esos tipos de enercujada y se regresaban sin sufragar; á otros se les pretendía engañar de que Pando los libraría del pago del catastro y á los que no creían tamaño dislate y confesaban que pertenecían al Partido Fusionista se les ponía un revolver al pecho y no se les dejaba franco el paso mientras no se les arrancaba un doble juramento de guardar secreto de ese acto brutal y de votar por sus candidatos atemorizándolos con fuertes amenazas de que serían encarcelados y bejatos, pues ganó pierda Pando iba haber revolución, saqueo y matanza y entonces ¡ay! de los Alonsistas...

Cansado sería enumerar los mil fraudes á que han recorrido los agentes del Pandismo para obtener su reducida votación.

Los señores doctores Abel Landívar, Fabriciano Jordan y el señor Manuel Peña á quienes se hiere en ese mal zurcido artículo, son distinguidos ciudadanos de prestigio y popularidad en la Provincia; siempre han sostenido la santa causa tanto el pueblo como adherentes del partido constitucional fusionista; en unión con los demás miembros que componen esa honrosa agrupación política—no lo negamos son los que han coadyuvado al triunfo de nuestro Partido sin mas armas que la persuasión el convencimiento y la palabra.

Lo que ha dado el triunfo aquí, como en Samaipata y Comarapa, lo decimos con orgullo ha sido la sensatez y buen tino de los ciudadanos que comprenden sus derechos y no se han dejado seducir con las farsas del pandismo y sus doctrinas disociadoras: somos partido de principios y aspiramos á que la Nación sea gobernada por estadistas encaucados en el estudio y la experiencia; no por caudillos oscuros arrancados del Cuartel!

Lo emplazamos al deslenguado escritor a que compruebe algún hecho concreto de sus afirmaciones. El derecho de pataleo no los autoriza para mentir y calumniar.

Nuestro triunfo digan lo que quieran es un florón mas ganado por el Partido Constitucional en las luchas honradas de la democracia.

Soy de UU. su afectísimo.

El Corresponsal.

Agrepinio.

Remitidos

AL PÚBLICO.

En un periodiquito recoberto, correspondiente al 17 del presente mes, al que siempre recurren los hombres como Domingo Mollinedo, yerno del Teniente Coronel Moisés Castro, viene haciendo la aclaración de que en lo sucesivo firmará

Domingo M. Saavedra, lo que me complace mucho y ojalá no desista de su empeño. Digo que me complace, porque con tal aviso, yo y varios hermanos que somos, quedaremos limpios de los tiznes que D. Domingo M. Saavedra ha puesto hasta ahora á mi familia que es honrada de antecedentes.

Dice que quiere diferenciarse de los guarda-espaldas, de los matones; esos no son matones; son gente honrada como honrados somos nosotros y velamos por la vida y la propiedad de la gente honrada, para resguardarla de los ladrones.

Matón es usted, D. Domingo M. Saavedra, que mató á la mujer de su primo Camilo Mollinedo en este pueblo de Achacachi. Matón es usted, D. Domingo M. Saavedra, que intentó matar á mi señor padre don Miguel Mollinedo, con puñal en mano en la finca Calabaya y sin embargo pertenece usted al partido sin mancha, al partido liberal; hace usted lujo de ello. Nosotros, los hijos del que fué el señor don Miguel Mollinedo, á nadie hemos intentado matar, aquella respetable persona de quien dice usted que somos guarda espaldas, es honrada á carta cabal; somos constitucionales y tambien somos honrados.

Le daré un consejo: no lleve usted ni la inicial M. Creo que haría usted muy bien en buscarse alguna otra; por ejemplo G..... porque al intentar asesinar á mi señor padre, ha dado usted evidente prueba de desconocerlo como á padre; si esa ha sido su intención, me felicito mucho mas.

Ha hecho usted muy mal en ingerirlo inconcientemente al menor Teodocio Mollinedo, de 16 años de edad, á quien lo tiene usted en su poder nada mas que por explotarlo en sus intereses, así como lo ha hecho usted conmigo. Con la aclaración pública que ha hecho usted tengo legítimo derecho de pedirle rendición de cuentas, lo que verá usted muy luego señor don Domingo M. Saavedra.

Achacachi, junio 22 de 1896.

Dionicio Mollinedo.

SICASICA.

Los vecinos de la villa de Aroma y de los cantones que suscriben, han leído con indignación el libelo publicado en "El Imparcial" N.º.... por unos pocos enemigos del señor Subprefecto de la Provincia, don Sixto Benguria, en contra de su honor y de su conducta como funcionario público, en las últimas elecciones de mayo.

No extrañaríamos del encono de las que se lanzan á denostar á dicho señor, si fuese por uno ú otro mal hombre que á título de bellacos y liberales, habitan en estos pueblos no pudiendo vivir en las ciudades; pero cuando para cohonestar sus manejos clandestinos, se valen de firmas de menores de edad, ausentes y de personas que no saben leer ni escribir, es forzoso esclarecer los hechos dudosos, desmintiendo las falsedades y el cúmulo de embustes aglomerados contra el honor de un hombre honrado.

Esta es la tarea que se imponen los suscritos, en obediencia al deber de lealtad para los buenos funcionarios y mejores amigos.

Todo el párrafo de cargos de Temistocles Enriquez, se reduce: 1º á que el señor Benguria ha simulado revolución en Sicasica, en los días de elecciones, para conseguir la marcha del Escuadrón Junio; 2º que él es el ordenador de la muerte de dos individuos de los cantones; 3º que es igualmente causa del levantamiento de la india por las exacciones que comete; y 4º que ha ordenado sin motivo legal la detención de Enriquez.

Basta leer las afirmaciones anteriores, que no están apoyadas en ningún comprobante, para considerarlas falsas y simuladas.

1º Los liberales, que en todas partes forman el partido del desorden, constituyen en esta provincia los mas audaces y los peores de la sociedad, que aman constantemente á los constitucionales; y siempre que la acción se les presenta, recurren á la venganza y á las hostilidades.

En las últimas elecciones, usaron de toda clase de armas para amedrentarlos y sobreponerseles. Por esto provocaron el día 4 de mayo, una gran conmoción, ataque á las autoridades y al piquete de inválidos y obstrucción del ejercicio del sufragio.

Mediante esa conducta se creó una situación anormal, que la ley define y castiga como sedición. ¿Y querían los azuzadores de las turbas, que el Subprefecto se hubiera cruzado de brazos, esperando el desarme de los inválidos y la perpetración de delitos graves, sin dar parte á las autoridades superiores de lo acontecido y previsto?

¿Querían que se los hubiera dado lugar á seguir adelante en sus planes sediciosos?

El acto que se impugna como irrogar y culpable, merece mas bien aprobación y aplauso.

Respecto al suceso recordado del 94, cuando asesinaron al corregidor don Melitón Deheza, hay que referirse al juicio, en el que, como hora de la Corte Superior y desprestigio del juez de partido de Sicasica, se ha condenado como autor del asesinato á Simón Ocampo y Temistocles Enriquez, ambos liberales, revocando la sentencia que los absolvía.

2º Se halla exclarecido hasta la evidencia, que en el ataque referido del día 4 de mayo, cayeron heridos los indígenas Villa y Aranivar, sin que en esos momentos ni haya salido el piquete de inválidos ni dádose conocimiento de los hechos al Subprefecto. El ataque y la caída de aquellos había sido tan intempestiva, que á los constitucionales los cogió de sorpresa. Resulta de esta enunciación, apoya la en datos fehacientes y el testimonio de todo un pueblo, que el señor Benguria ni pudo ni ordenó nada, en ese movimiento inusitado que provocaron los liberales.

3º La propaganda de la sublevación de los indios se debe á ellos y este es un hecho comprobado en la conciencia nacional, que no necesita mucho esfuerzo para ser desmentido. En todos los pueblos se ha visto y oído esa propaganda á las voces de ¡viva Pando, muera el tanco de alcohol!

Es un cargo, por lo demás baladí el de las exacciones á los indios. Caballeros como el señor Benguria, bien nacidos y de principios morales, nunca recurren á medios indignos para vivir. Esa tarea ha que la para los leguleyos de provincia, abogados de tres al cuarto que no tienen lugar en centros poblados, por su falta de integridad e ilustración; para esos zanganos de la infeliz raza indígena, cuya sangre chupen sin misericordia.

Debe el señor Benguria despreciar esas alusiones y miserias, como cada una de las ruinas de su propia conciencia.

4º La detención de Enriquez ha obedecido á ordenes judiciales, en virtud del proceso que se sigue por los hechos del día 4 y en los cuales él aparece como instigador. La prueba está en que ahora mismo se halla prófugo y sugeto á un hábito de aprehensión.

Al terminar, protestan á su justa indignación suscritos contra los embustes de "El Imparcial", acordando un voto de aplauso y confianza al señor Sixto Benguria, por su conducta circunspecta en el ejercicio de su cargo.

Sicasica, 18 de junio de 1896.

Marcelino Uriarte, Celso Uriarte, Primitivo Romero, César Alarcón, Antonio Helguero, Pastor Helguero, Cornelio Urquieta, José Cipriano Chavez, Octavio Villegas, Juan Manuel Helguero, Primitivo Helguero, Antonio Rodríguez.

Andrés Chavez, Román Chavez, Juan Manuel Orocco, Felipe Villegas, José Obando, Eustaquio Perez, Juan Huelguero, José M. Barrios, Ignacio Balladares, Gervasio Alarcón.

Mante, Beltran, Ignacio Balladares, Gregorio Vides, Macedonio Bascopé, Felipe M. Bastillos, Ismael Cardoso, Paulino Chuquimia, Máximo Vides, Máximo G. Garcia, Tomás Ulloa.

Hilarión Rodriguez, Nemesio Navez, Agustín Cuisara, Vicente Mérida, Cecilio Alcegar, Apolinario Aro, Juan P. Navez, Gerardo Gutiérrez, Juan de la Cruz Gilbert, Siriano Lusano, Manuel Mamani, Jenaro Vasquez, Jorge Uria, Práxedes Luna, Andrés Lobatón, Francisco P. Patón, Eugenio Chavez, Gabriel Patón, Mariano Casas.

Mariano Blacutt, Ascencio Tapia, Norberto Chuquinia, Pedro Diaz, Honorato Mercado, Camilo Obando, Juan Mercado.

[Siguen mas firmas.]

En el número del día cinco de junio aparece la publicación del oficio dirigido por el señor Subprefecto de la Provincia de Omasuyos, asentando que la indiada de Pocoata y Chinchaya hubieran favorecido al Partido Liberal para la no concurrencia de los que forman en las filas del Partido Constitucional.

Tal aseveración es enteramente falsa; pues ni yo, ni los de mi familia y menos la indiada ha tomado parte en semejante acto.

Quien sabe, si, los de Corpa, Checata y Chejepampa que como intransigentes y capitaneados por su patrón Fabián Mendoza, con tal pretexto han sido los que ocasionaron tales disturbios, para lograr la consecución de fines, que se han propuesto; esto es hablando respecto á los límites de las propiedades que existen de Pocoata, Chinchaya, con las de Corpa, Checata y Chejepampa.

Doy esta vindicación para que el Supremo Gobierno, las autoridades y el público conozca que soy leal en mis pensamientos, y que de la manera que fuese posible, siempre haré respetar los fueros del honor, de la dignidad, de la propiedad y de la familia.

Pocoata, junio 14 de 1896

Eugenio L. Orocco.

Crónica.

Cumpleaños

Ayer fué el de nuestro apreciable amigo, el señor César Ascarunz, actual munícipe; á quien nos congratulamos en felicitarlo muy sinceramente y cual merecen las prendas personales de que está adornado.

Delegación

El personal de la Delegación Nacional que debe constituirse en el Noroeste de la República, partió llevando quince individuos de tropa.

El personal es el siguiente: Delegado Nacional, doctor Darnaso Sanchez.

Intendente, César Sanches Bustamante.

Secretario, Zenón Saavedra.

Auxiliares, Nicolás Ponce y Ulises Ramos.

Cirujano, Adan Torrico.

Ayudante, Ignacio Medeiros.

Estados Unidos

Nuestros canjes anuncian la elección probable del señor Mac Kindley para candidato á la presidencia, por la convención republicana. Mac Kindley pertenece á la escuela proteccionista, es autor de las tarifas aduaneras y profesa la doctrina monetaria del bimetallismo.

Don Dario Guemez

Este distinguido caballero que estaba á cargo de nuestra Legación en Lima, en el caracter de Encargado de Negocios ad interim ha salido de la ciudad de los Reyes de regreso á la patria, el 20 del actual.

"América Modernista"

Colaborador de este hermoso semanario literario de Guayaquil, ha sido nombrado nuestro redactor don Julio César Valdés.

Calumnia

Ha sido de la peor especie, la que se ha formulado contra el señor J. Fortunato Ormachea vecino prestigioso de Caracato, sindicándolo como autor de la muerte de un Aranivar, ocurrida en momentos de la grave revuelta en Sicasica el día 4 de Mayo último, provocada por los liberales de ese pueblo. Sabemos que aquel señor no estaba presente en el lugar del hecho, esto es en la plaza y se ocupaba de comunicar las ordenes del Subprefecto á la guardia nacional para su formación. El libelo de "El Imparcial" ha sido acusado, y esperamos que la sanción respectiva recaiga luego sobre el difamador de la honra del amigo.

Baños de Umiri

En uno de nuestros números anteriores, refiriéndonos á la asignación pagada para este importante trabajo, dijimos que no se había hecho gasto alguno y que el tesorero señor cura Rodriguez, no ha devuelto la suma que se le entregó.

Mediante los esclarecimientos respectivos, sabemos del asunto, en esta forma:

Constituida la junta de vecinos de Sapahaqui con objeto de dirigir la obra, el tesorero predicho cobró el valor de la asignación y comenzó algunos arreglos preparatorios, como el acopio de adobes y otros materiales.

Los miembros de la junta no quisieron ejercer sus funciones, y entre tanto ha sido trasladado el señor Rodriguez á otra parroquia, por cuyo motivo solicita ca

tualmente la Prefectura lo ordena para la entrega de los fondos de la persona de la de. signa. Y es cierto que yo no conozco el destino de la suma indicada. Como autores de la honrosidad del señor Rodríguez, no podemos dudar del buen uso que se ha dado.

Billetes potosinos

"El Comercio" en su última edición avisa que el Tesoro Departamental ha recibido el valor de los billetes potosinos que tenía en caja, al momento de la crisis bancaria. Con mejores datos, rectificamos la noticia del colega y hacemos constar que el Tesoro Departamental no ha recibido el valor de los billetes potosinos que están en Sucre á disposición del Gobierno; pero que se tiene la promesa del Ministro de Hacienda de que se sacará el valor íntegro y será remitida la cantidad en la brevedad posible, que alcanzará á cubrir en gran parte los sueldos devengados.

Periódico boliviano

La prensa de Taena trae la noticia que en seguida transcribimos.

"De Iquique.—Tenemos noticias seguras de que el abogado boliviano don Neptali Guzmán, hace ya los arreglos necesarios para fundar en ese puerto una publicación bimensual, internacional, social literaria, noticiosa; de comercio industrial, con el título de "El Eco de Bolivia" órgano de la Colonia boliviana residente en Iquique.

Veremos al nuevo colega".

Enajenado

Anoche ha sido conducido al Hospital, después de un examen médico, el joven Waldo Galvarro Velasco, que ha perdido la razón. El joven Velasco es redactor del pequeño semanario "La Discusión" y pertenece á una distinguida familia.

Debió rechazarse

Creemos que el señor Fiscal de Distrito debía rechazar el escrito presentado por un tal Henriquez de Sicasica; pues que, mas que escrito de queja, es un pasquin de insultos personales al honrado Subprefecto de Sicasica, señor Sixto Benguria.

EDICTO

Señor Juez Instructor. Casiano A. Aramayo ante Ud. respetuosamente digo: que el demandado llamado por edictos no ha comparecido á contestar la demanda propuesta por mí, por lo que pido se proceda en su rebelión, sin necesidad de volver á citársele y se reciba la causa á prueba dándose por reconocido el documento privado que acompaña y tenerse como prueba las cartas firmadas por Andrés Hogg.—La Paz Junio 17 de 1896.—Casiano A. Aramayo.—La Paz, Junio 17 de 1896.—Vistos; no habiendo comparecido el señor Andrés Hogg al llamamiento con el termino de treinta días; de conformidad al artículo 142 llámesele con medio término y sea por edictos.—Carmargo.

La Paz, Junio 19 de 1896. E. Cantarero. Simón de Asín, Auxiliar.

Nada más urgente que cortar en su principio los calambres, colicinas y diarreas producidas por el calor, pues debilitan al paciente y pueden acarrear enfermedades graves, acudiendo al punto á la Crema de Bismuto de Grimault y Co. tan eficaz en las gastritis, acedías y otras dolencias del estómago, remedio heroico que forma agradable bebida lactea.

En todas las Farmacias.

Avisos.

No mas tos, no mas tos

Gran específico para curar estas enfermedades, se halla de venta en el almacén de Carmen Ugarte. Calle del Teatro frente a los señores Tejada y Gonzales Flor.

MUNICIPAL

El H. Concejo Departamental pide propuestas en pliego cerrado con el término de 10 días, para la apertura de la fachada del Palacio Consistorial, paredes del Mercado y salón de instrucción.

Las propuestas se reciben en la Secretaría del Concejo y allí mismo se dan detalles. La Paz, Junio 19 de 1896. *El Oficial Mayor.*

"MAS VALE TARDE QUE NUNGA"

Es un proverbio sabio; pero es mejor hacer las cosas a tiempo. Muchos tísicos y otros enfermos, encontrándose ya dispuestos a abandonar toda esperanza de vida, han hallado alivio y aún curación usando la Emulsión de Scott; pero en algunos casos era ya tarde para lograr una curación rápida. La

Emulsion de Scott

arranca el mar de raíz, especialmente usándola a tiempo, cuando comienza la debilidad ó pérdida de carnes. No hay caso de debilidad ó extenuación que resista á este preparado que produce fuerzas y crea carnes.

Así lo atestiguan millares de médicos que la recetan en casos de Tos y Catarros, Debilidad Pulmonar, Anémia, Escrófulas y Raquitismo.

La legítima lleva en la cubierta la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS,

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.

No hay emplasto poroso como el "Excelsior."

Sabe todo el mundo que cuando la temperatura del cuerpo se eleva más de la normal, es señal precursora de una enfermedad grave; sólo la quinina tiene el poder de disminuir la temperatura. Poseviendo en casa las **Capsulas de Quinina de Pelletier** y tomándolas al principio de la fiebre ó de la elevación de la temperatura, se evitarán muchas enfermedades.

Ningún medicamento ha provocado más pesquisas que los ferruginosos, y ninguno ha causado más decepciones cuando se ha querido recurrir á combinaciones extraordinarias; la más sencilla, la más racional y la más activa es el **Fosfato de Hierro de Leras**, soberano contra la anemia, los colores mago, las irregularidades mensuales.

En todas las Farmacias.

En todas las Farmacias.

CAPSULAS SERAFON
DE GUAYACOL Y IODOFORMO Y LAS
Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucaliptol

CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS
PLEURESIA
Tisis pulmonar, Tuberculosis

En los Hospitales de Francia se han obtenido los mas brillantes resultados empleando las

CATARROS
DENGUE, TRANCAZO, INFLUENZA
y Afecciones de los
BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE
EMPLAAR LAS
CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN
En todas las Farmacias.
EZINASE LA FIRMA ADRIAN

Avisos

ALMANAQUE ILUSTRADO PARA 1896.

Ha salido á luz esta publicación dirigida por el doctor Alfredo Ascarrunz y con la colaboración de los señores: Agustín Aspiazu, Moisés Ascarrunz. Lais J. Ampuero, Benjamín Blanco hijo, J. Ricardo Ballivián, Enrique F. Cornejo, M. Alberto Cornejo, José María Camacho, Anjel Diez de Medina, Rubén Darío, Isaac G. Eduardo, Abel Ferreira, Eduardo Henry Ricardo Jaimés Freire, Pedro Kramer, Juan G. Matta, Jorge S. Mendieta, Modesto Omiste, Marco D. Paredes, Claudio Pinilla, Jácobo Ramallo, Luis Salinas Vega, Rosendo Villalobos, Adela Zamudio, Cesario Zalles, José V. Zaconeta.

Se vende en todas las librerías y en el "Nuevo Taller—tipo-litográfico" á Bs. 2 ejemplar.

La Paz, enero de 1869.

LORENZO VERASTEGUI
SASTRERIA ELEGANTE

Este acreditado establecimiento que siempre ha sabido satisfacer al gusto de la gente de buen tono, se encuentra situado, por motivo del trabajo del local donde estaba instalado, en el Salón del frente á la puerta de calle.

Al mismo tiempo anuncia á sus favorecedores que tiene en venta ropa hecha para todo gusto y acaba de recibir directamente un magnífico surtido de casimires y otros artículos para caballeros. La Paz, 16 Agosto de 1895.

DONATO GONZALEZ
Y
ARTURO LOAYZA

ABOGADOS

Bufete—Socabaya 12.
Casa de doña Rita Zalles.

HACIENDA EN VENTA

Se ofrece una situada á 11 leguas en esta ciudad con muy buenas condiciones.

Se darán pormenores en la Imprenta y Litografía Boliviana, calle de Chirinos frente á la Sultana.

DERECHOS SOBRE PRODUCCIÓN DE ESTANO DEL DEPARTAMENTO.

Ponemos en conocimiento del público, que como agentes de los Licitadores de este impuesto, somos los encargados para expender las guías sobre la producción de Estano, y visar las de otros Distritos mineros que se exporten por esta vía.

V. Farfán y Cia.

¡ACABA DE LLEGAR
Abanicos, guantes de pre

ville, carteras, billeteras, pañuelos dobladillos de hilo, cortaplumas, sombreros de paja para hombres y niños, cajitas de música, tohallas finas, chaquetillas finas de lana, cinturones elásticos de metal para señoritas, cinturones para caballeros, corbatas "Exelsior", chaquetas de pura lana para hombres, pañuelos de seda, sujeta-vestidos de señora, frazadas, calendarios perpetuos de cuero, carteras con útiles, cigarreras portamonedas, capillitas con hermosas imágenes, maletas de viaje, Joyera double finos, gemelos, leontinas, broches, prendedores, lapiceros, relojes de bolsillo y con despertador, bastones á la moda, artículos bonitos de plomo y lata para escritorio, mantillas de fieltro, capitas preciosas para señoritas, vestidos jersey de hilo de Batista, cuadros al óleo sobre metal, cortes de vestido armados á la última moda con sus respectivos figurines, fichus y primaveras chaquetillas de punto, abrigos, manteletas.

¡Un nuevo y variado surtido de popelinas!

Corsés finos y baratos con barillas de acero y ballenas, adornos de abalorios y felpilla para sombreros, flores artificiales, casinetes finos, sombreros fulares finos para caballeros

¡Sombreros finísimos de felpa con fuste de corcho.

Y otros muchos artículos mas á precios—

¡¡BARATISIMOS!!

15 y 17 calle chirinos 15 y 17

SOMBRERIA PACEÑA

Dionisio Rivero.

Agencia

DE

EDUARDO ANTEQUERA

Consignatario

Compra lana de oveja, pieles de toda clase y oro y paga el mejor precio de plaza.

La Paz, Junio 18 de 1896. del público que el señor José Manuel Indaburu, ha sido encargado de la recaudación de patentes é impuestos municipales, siendo el único autorizado para su cobro.

Calle Lanza, Nos. 13—14
La Paz, Junio 18 de 1896.

HOTEL LIEU'TAUD

La Paz

Bolivia

[ANTES PLAZA "16 DE JULIO"]

Calle del Illimani, Nos. 3, 5 y 7—Frente al correo

Este establecimiento ofrece á sus favorecedores todas las condiciones de un hotel de primera clase.

Cuartos para caballeros—Habitaciones para familias,—
Gran salón de billares

Cantina bien surtida—Servicio esmerado, y sin competencia.

La mejor comida de La Paz



Aguardiente de uva
Id despepitado
Id pera
Precios sin competencia.

RELOJERIA FRANCESA
Calle de Bolivar N° 17 altos.

Composturas de relojes garantizados y á precios módicos.

Se pone un nombre en cualquier letra y color indeleble en la esfera de todo reloj que se componga en dicho establecimiento.

En venta—Relojes de paredes y de bolsillos, cadenas y varios artículos.

Semillas frescas, garantizadas, se reciben constantemente de la casa Vilnorin Andrieux y C^a de Paris de hortalizas, árboles, arbustos y flores.

Plantas en macetas—Como son rosas, claveles, pensamientos dobles, etc., etc.

Gran novedad.

Asociación des producteurs Français.

La asociación de productores franceses, tiene el placer de poner en conocimiento del público, que desde la fecha ha abierto grandes almacenes de dichos productos en la calle del Comercio N° 6.

Tienen á precios nunca habidos en plaza, los mentados vinos tintos de Burdeos, Medoc, Pauillac, St. Estephes, Chateaux, Margaux, Palmer, Beychevelle St. Pierre, etc., etc.

Vinos blancos diferentes clases.

Para señoras: toda clase de licores suaves como: Curaçao, Mentha, Crema de Cacao, Chartreuse, Anisado varias clases, Maraschino, Boliviana, etc., etc.

Gran surtido general de Bitters, Aperitales Vermouth, Amer Picon y otros muchos mas.

Aceite de Olivo puro.

En conservas, tiene el surtido mas completo de todas las clases y especies que se conocen. Todas estas mercaderías están garantizadas por su pureza y calidad á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Por mayor y menor.
La Paz, Mayo de 1896.

En los países cálidos, donde las ligeras incomodidades son múltiples, no hay producto más benéfico ni refrescante que el Agua de Kananga del Japon de Rigaud y C^a, empleada por todas las señoras de distinción, en lociones y baños.

En todas las Perfumerías.

Imprenta de "La Revolución"